

éprouvé, lors de ma visite au Vignoble de Beaconsfield, en voyant la manière intelligente avec laquelle vous cultivez la vigne. J'ai été étonné au-delà de toute expression de voir ces vignes chargées d'une aussi grande quantité de fruit, et ce spectacle m'a pleinement convaincu que la culture de la vigne en Canada était chose certaine. Vous serez sans doute aussi heureux que moi en apprenant que sur les 1,300 que j'ai plantés ce printemps, trois seuls pieds ont été manqués et sans vouloir vous faire du tort, je ne crains pas de vous affirmer que mes vignes ont une meilleure apparence que celles plantées en même temps à Beaconsfield. Jusqu'à présent je suis très satisfait des vignes que vous m'avez vendues, et je n'ai qu'un seul désir, celui de pouvoir augmenter mon vignoble, et j'espère que mon exemple sera suivi par tous les cultivateurs intelligents de cette province. Agréez Messieurs l'expression de la haute considération avec laquelle je demeure, votre dévoué serviteur,

CAPT. JOS. DUVAL.

## LE COURRIER DE MONTREAL.

21 Août, 1879.

### LE VIGNOLE BEACONSFIELD.

Une bienveillante invitation nous a permis de visiter le Vignoble Beaconsfield et nous avons pu nous convaincre *de visu* que les espérances des propriétaires de ce vignoble reposent sur quelque chose de plus solide qu'une vaine théorie.

2,500 pieds de vigne dite Beaconsfield, plantés au printemps de 1877 et couvrant une étendue de trois ou quatre acres, sont littéralement chargés de longues grappes de magnifique raisin. Plusieurs de ces grappes sont déjà à peu près mûres tandis qu'un grand nombre d'autres commencent à prendre une teinte violacée. Pour donner une idée de la quantité énorme de raisin que ces 2,500 pieds devront fournir il suffira de dire qu'on a compté sur un seul pied jusqu'à 130 grappes dont plusieurs pesaient au moins une livre.

Tout le monde sait que la vigne pousse bien dans ce pays, mais la difficulté est que d'ordinaire le raisin ne peut mûrir en plein air. La vigne Beaconsfield semble par sa vigueur être faite exprès pour notre rude climat. Jamais la température n'a été plus défavorable que pendant la saison actuelle pour la culture de la vigne. Cependant il est maintenant certain que le raisin Beaconsfield atteindra sa pleine maturité vers la fin du mois courant.

Les propriétaires du vignoble comptent sur une récolte de 30 tonnes ou 60,000 lbs. de raisin, ce qui ne fait qu'une moyenne de 24 lbs. par pied et, comme il y a des pieds qui donneront 100 lbs. on conviendra que cette estimation est loin d'être exagérée. Or 60,000 lbs. à 10 cts. par livre, minimum du prix qu'ils doivent rapporter, donneront donc pour ces trois ou quatre acres de terre, donc un total de \$6,000. Un acre de terre planté en vigne rapportera au bas mot dès la deuxième an-